



# Concede Moody's espaldarazo a EPN

Verónica Calderón  
EIPaís

## ECONOMÍA

México es el segundo país mejor calificado por las agencias de riesgo de América Latina. Moody's anunció el miércoles que había elevado de BAA1 a A3 la calificación mexicana, mientras que Standard and Poor's había aumentado a BBB+ el estatus del país en diciembre de 2013.

La única economía latinoamericana con mejor pronóstico de estabilidad que la mexicana es Chile (con un Aa3 según Moody's). El entusiasmo de las instituciones responde, según los analistas, a las reformas económicas promovidas por el presidente mexicano Enrique Peña Nieto durante su primer año de Gobierno.

El reporte de Moody's indica que el paquete de reformas promovidas por el Gobierno de Peña Nieto (del Partido Revolucionario Institucional, PRI) es uno de los cambios más importantes para la economía mexicana desde la puesta en marcha del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, en inglés) en 1994.

Las reformas han sido aprobadas en general en el Congreso mexicano pero falta la ratificación de las leyes secundarias: es decir, de los detalles que marcarán su aplicación. Moody's, sin embargo, mantiene confianza en que la legislación "mantendrá su espíritu".

El Gobierno mexicano aprobó el año pasado un ambicioso pa-

quete de reformas que incluían cambios en su legislación fiscal, política hacendaria, concesiones de licencias en telecomunicaciones y modificaciones en la ley de explotación de hidrocarburos que afecta a Petróleos Mexicanos (Pemex), uno de los puntos que se habían considerado hasta ahora intocables en la Constitución mexicana.

Moody's califica las reformas de Peña Nieto como los cambios más importantes desde la aprobación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte.

No obstante, el entusiasmo por la economía entre los hogares mexicanos atraviesa su punto más bajo en cuatro años. De acuerdo con una encuesta realizada por Bloomberg, el Índice de Confianza del Consumidor en México ha descendido al menos 15 puntos porcentuales (de 99 a 84.5 unidades) en solo un mes. En 2013, México registró la tasa de inflación más alta de la OCDE con un 3.8%, por detrás de Turquía (un 7.5%) e Islandia (un 3.9%).

Durante 2013, el primer año de Gobierno de Enrique Peña Nieto, la previsión de crecimiento fue revisada en cuatro ocasiones y se redujo de un 3.5% a un 1.3%. Moody's ha aceptado que la nota podría ser disminuida si hay un período prolongado de crecimiento por debajo del esperado.

**» Gracias a reformas estructurales aprobadas a lo largo de 2013 México se convierte en el segundo mejor calificado de América Latina por las agencias de riesgo.**

